

**ACTA**

EN LA CIUDAD DE CHETUMAL, QUINTANA ROO, DE FORMA VIRTUAL Y PRESENCIAL, A FIN DE CELEBRAR LA SESIÓN SOLEMNE, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE QUINTANA ROO: CONSEJERA PRESIDENTA, RUBÍ PACHECO PÉREZ; CONSEJERA ELECTORAL, MAISIE LORENA CONTRERAS BRICEÑO; CONSEJERA ELECTORAL, MARÍA SALOMÉ MEDINA MONTAÑO; CONSEJERA ELECTORAL, NORA LETICIA CERÓN GONZÁLEZ; CONSEJERA ELECTORAL, PATRICIA DEL ROCÍO CORTÉS PASTRANA; CONSEJERO ELECTORAL JULIO ASRAEL GONZÁLEZ CARRILLO; SECRETARIA EJECUTIVA, GUADALUPE IRMA ESQUIVEL MONROY; REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, JUAN ALBERTO MANZANILLA LAGOS; PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, SOCORRO GUADALUPE ALATRISTE MORALES; PARTIDO DEL TRABAJO, VERA MELISA REYES NUFIO; MOVIMIENTO CIUDADANO, CARLOS DAVID VALLADALES RAMOS; MORENA, HÉCTOR ROSENDO PULIDO GONZÁLEZ; MOVIMIENTO LABORISTA QUINTANA ROO, MARTÍN LENIN MALDONADO EVANGELISTA Y REDES SOCIALES PROGRESANDO EN QUINTANA ROO, JOSÉ ALFREDO PÉREZ ANDRADE.

**CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE QUINTANA ROO  
SESIÓN SOLEMNE**

**03 DE NOVIEMBRE DE 2025  
10:00 HORAS**

**ORDEN DEL DÍA**

**LISTA DE ASISTENCIA, DECLARACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN.**

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.**
- 2. TOMA DE PROTESTA EN EL CARGO DE LAS CONSEJERÍAS ELECTORALES, DESIGNADAS POR EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL.**
- 3. INTERVENCIONES, EN SU CASO, DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL.**
- 4. MENSAJE DE LA CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL.**

**5. CLAUSURA.**

**Consejera Presidenta:** Muy buenos días señoritas y señores, Consejeras y Consejero Electorale, representaciones de los partidos políticos acreditados y registrados ante este Consejo General del Instituto Electoral de Quintana Roo, damos inicio a la sesión solemne convocada en su oportunidad para este día, por lo que atentamente pido a la Secretaría tenga a bien pasar lista de asistencia y verificar la existencia del quórum para sesionar válidamente.

**Secretaria Ejecutiva:** Buenos días, con mucho gusto Consejera Presidenta, con su permiso y el propio de las y los integrantes de este Consejo General, a continuación, procederé a pasar lista de asistencia, Consejera Presidenta, Rubí Pacheco Pérez.

**Consejera Presidenta:** Muy buenos días a todas y todos, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; Consejera Electoral Maisie Lorena Contreras Briceño.

**Consejera electoral:** Presente, buenos días.

**Secretaria Ejecutiva** Muchas gracias; Consejera Electoral María Salomé Medina Montaño.

**Consejera electoral:** Buenos días a todas y todos, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; Consejera Electoral Nora Leticia Cerón González.

**Consejera electoral:** Buenos días, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; Consejera Electoral Patricia del Rocío Cortés Pastrana.

**Consejera electoral:** Muy buenos días a todas y todos, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; Consejero Electoral Julio Israel González Carrillo.

**Consejero electoral:** Buenos días, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Por el Partido Revolucionario Institucional, Juan Alberto Manzanilla Lagos.



**Representante propietario del Partido Revolucionario Institucional:** Presente buenos días.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; por el Partido Verde Ecologista de México, Socorro Guadalupe Alatriste Morales.

**Representante suplente del Partido Verde ecologista de México:** Buenos días a todas y a todos presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Por el Partido del Trabajo, Vera Melisa Reyes Nufio.

**Representante propietaria del Partido del Trabajo:** INAUDIBLE.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; por Movimiento Ciudadano, Carlos David Valladares Ramos.

**Representante propietario de Movimiento Ciudadano:** Presente muy buenos días a todos.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; por Morena, Héctor Rosendo Pulido González.

**Representante propietario de Morena:** Saludos a todos y a todas, presente, gracias.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; por Movimiento Laborista Quintana Roo, Martín Lenín Maldonado Evangelista.

**Representante propietario de Movimiento Laborista Quintana Roo:** Muy buenos días a todos, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; por Redes Sociales Progresando en Quintana Roo, José Alfredo Pérez Andrade.

**Representante suplente de Redes Sociales Progresando en Quintana Roo:** Buenos días a todos y todas, presente.

**Secretaria Ejecutiva:** Muchas gracias; la de la voz, Guadalupe Irma Esquivel Monroy, Secretaría Ejecutiva, presente. Consejera Presidenta le informo que contamos con la asistencia de usted, así como de las cuatro Consejerías Electorales y la del Consejero Electoral, al igual que con siete representaciones de partidos políticos acreditados y registrados ante este Consejo General, por lo cual, con fundamento en el artículo 136 y la fracción, perdón, con la ausencia de la

representación del Partido Acción Nacional; por lo cual con fundamento en el artículo 136 y la fracción IV del artículo 150 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales para el Estado de Quintana Roo, en relación con el diverso 8, fracción IV, 15 y 23 del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral de Quintana Roo, en mi calidad de Secretaria Ejecutiva, declaro la existencia del quórum para sesionar válidamente; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias; en consecuencia, considerando la declaración de existencia del quórum para sesionar válidamente con fundamento en la fracción primera del artículo 140 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales para el Estado de Quintana Roo, en relación con los artículos 6, fracción V, 15 y 24 del Reglamento de Sesiones del Instituto Electoral de Quintana Roo, en mi calidad de Consejera Presidenta, siendo las diez horas con seis minutos del día tres de noviembre del año dos mil veinticinco, declaro formalmente instalada la Sesión Solemne convocada para celebrarse el día de hoy; Secretaría Ejecutiva dé cuenta por favor del primer punto en el proyecto del orden del día.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, el primer punto, es la lectura y aprobación en su caso, precisamente del proyecto del orden del día; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** En este punto solicito la dispensa de la lectura del orden del día que se desahoga en la presente sesión, en razón de que fue previamente circulado, ante lo cual le solicito Secretaria Ejecutiva, someta a aprobación en votación económica, la dispensa de su lectura.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, se somete a aprobación en su caso, la dispensa solicitada, para lo cual, en votación económica, atentamente les solicito a las Consejeras y al Consejero Electoral que estén a favor, se sirvan levantar la mano; muchas gracias, Consejera Presidenta le informo que la dispensa solicitada ha sido aprobada por unanimidad; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Considerando la dispensa aprobada, Consejeras y Consejero Electoral, así como representaciones de los partidos políticos, está a su consideración el proyecto del orden del día; en primera ronda ¿alguien desea hacer uso de la voz? al no haber intervenciones, Secretaría le solicito someta a aprobación en votación económica, el proyecto del orden del día.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, se somete a aprobación en su caso, el proyecto del orden del día, para lo cual, en votación económica, solicito atentamente a las Consejeras y al Consejero Electoral, que estén a favor, se sirvan levantar la mano, muchas gracias; Consejera Presidenta le informo que el orden del día ha sido aprobado por unanimidad; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Secretaria, sírvase continuar con el desahogo del orden del día.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto del orden del día, es la toma de protesta en el cargo de las Consejerías Electorales designadas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Secretaria, ruego a todos los presentes nos pongamos de pie. Ciudadanas Nora Leticia Cerón González, Patricia del Rocío Cortés Pastrana y ciudadano Julio Asrael González Carrillo, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 128 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos ¿protestan, guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado libre y Soberano de Quintana Roo, las leyes que de ella emanen, la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales para el Estado de Quintana Roo y los demás ordenamientos electorales vigentes en la entidad, así como los propios principios rectores de la función electoral, desempeñando leal y patrióticamente su encargo, mirando en todo momento por el bien y prosperidad democrática de la nación y del Estado de Quintana Roo? si así no lo hicieren que el pueblo quintanarroense se los demande; muchas gracias, podemos tomar asiento. Secretaria Ejecutiva sírvase continuar con el desahogo del orden del día.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto en el orden del día son las intervenciones en su caso, de las y los integrantes de este Consejo General; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Secretaria, en este punto abrimos la primera ronda de intervenciones. ¿quién desea hacer uso de la voz en primera ronda? perdón, es una sola ronda de diez minutos por ser sesión solemne, una sola ronda de diez minutos ¿quién desea hacer uso de la voz? se abre la agenda, voy, si así me lo permite Consejero, iniciaría con la Consejera Nora, enseguida la Consejera Paty, enseguida el Consejero Julio ¿alguien más para la agenda? la Consejera Salomé, la Consejera Lorena ¿alguien más? la representación del Verde, la representación de Morena, la representación de Movimiento Ciudadano, de PT en la sala, PRI en la transmisión ¿alguien más? okey con eso se cerrarían las rondas de intervenciones y vamos a dar inicio a su desahogo; adelante por favor Consejera Nora Cerón.

**Consejera Electoral Nora Leticia Cerón González:** Con su permiso Consejera Presidenta, Consejeras, Consejero, Secretaria Ejecutiva, representaciones de los partidos políticos, funcionarias y funcionarios del Instituto Electoral de Quintana Roo, del Instituto Nacional Electoral, representantes de los medios de

comunicación, ciudadanía y público presente; es esta mi primera intervención como Consejera Electoral del órgano público local electoral del Estado, el cargo para el que fui designada por la mayoría calificada del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, resultando para mí un verdadero honor y una gran responsabilidad integrarme a este órgano colegiado, consciente de la relevancia que tiene nuestra labor en la vida democrática de nuestra entidad; es por eso que agradezco profundamente a las Consejerías del INE la confianza depositada en mi persona y asumo el compromiso de desempeñar mis funciones con total imparcialidad, absoluto profesionalismo y estricto apego a los principios rectores de la función electoral, legalidad, objetividad, independencia, certeza y máxima publicidad. Este es un buen momento para reconocer el trabajo realizado por quienes me precedieron a lo largo de mi vida del Instituto Electoral de Quintana Roo, que han sido casi veintiocho años desde que se creó como Consejo y más de veintidós como Instituto, por lo que la experiencia y el conocimiento de las Consejerías que hoy lo integran, pues bueno, serán fundamentales para fortalecer el diálogo, la colaboración y la transparencia en la toma de decisiones que garanticen procesos electorales equitativos y confiables; como Consejera Electoral, mi propósito será contribuir al fortalecimiento institucional, promover la participación ciudadana y velar por el respeto a los derechos político-electORALES de todas y todos los quintanarroense; estoy convencida que el trabajo en equipo es la apertura al diálogo y el respeto a la pluralidad serán también esenciales para enfrentar los retos que se presentan en el ámbito electoral. Ahora bien, como compañera de trabajo a quienes integran este Instituto Electoral regreso a esta noble Institución en la que hace más de una década laboré y hoy al regresar, pues veo con alegría muchos rostros de personas conocidas con quienes comparto experiencias, desvelos, muy largas y agotadoras pero siempre satisfactorias jornadas electorales, por esa razón reitero mi disposición para escuchar, aprender y aportar de mi experiencia personal y profesional siempre en beneficio de nuestra Institución, de nuestra democracia y de la ciudadanía quintanarroense; mi compromiso es que juntas y juntos sigamos construyendo Instituciones democráticas, sólidas y procesos electorales confiables; muchas gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Consejera Nora; adelante Consejera Paty.

**Consejera Electoral Patricia del Rocío Cortés Pastrana:** Saludo con respeto a las Consejeras y al Consejero Electoral, a la Secretaría Ejecutiva, a las representaciones de los partidos políticos acreditados ante el Consejo General, a los medios de comunicación, a las personas invitadas especiales y finalmente a la Junta General y a quienes integran este organismo electoral que hoy nos acompañan o siguen esta sesión solemne en las diversas plataformas de transmisión. Asumir hoy el cargo de Consejera Electoral es ante todo un honor y una responsabilidad profunda, no solo por el papel que el IEQROO desempeña en la vida democrática de nuestro Estado,



sino por la confianza que la ciudadanía deposita en las instituciones electorales para garantizar el ejercicio libre y auténtico del voto. Este momento representa para mí un compromiso doble, el compromiso institucional de velar por los principios rectores que nos rige, certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, máxima publicidad, objetividad, paridad y ante todo con perspectiva INAUDIBLE, pero también un compromiso personal que nace de la trayectoria que hoy cumple diez años de servicio en este Instituto Electoral, durante los cuales he sido testigo del esfuerzo, la profesionalización y la vocación democrática de quienes han construido paso a paso la confianza de nuestras instituciones electorales. He visto de cerca los retos que enfrenta el trabajo electoral, pero también los logros que se alcanzan cuando se actúa con convicción y apego a la ley; por eso hoy, al asumir esta encomienda lo hago con plena conciencia de la trascendencia de cada decisión, de cada acuerdo y de cada acto que desde el pleno de este máximo órgano de dirección impactará la vida democrática de Quintana Roo. Las elecciones no son solo procedimientos administrativos, son procesos sociales en los que la ciudadanía ejerce su derecho a decidir el rumbo de su voz, por ello, nuestro papel como autoridades electorales va más allá de la organización técnica, somos garantes del principio democrático, promotores de la participación ciudadana y custodios de la confianza pública. La democracia se sostiene con instituciones sólidas, pero también con personas íntegras, comprometidas y dispuestas a escuchar; hoy más que nunca necesitamos fortalecer los puentes entre las autoridades electorales y la ciudadanía y recordar que cada ejercicio democrático es una oportunidad para reafirmar nuestra vida en libertad, igualdad y respeto; en el contexto actual, marcado por el debate en torno a una posible reforma electoral, es indispensable recordar que las instituciones no son en fin, no son un fin en sí mismas, sino el medio que la sociedad ha construido para ganar el ejercicio libre, equitativo y transparente de los derechos político electorales de todas y todos; cualquier transformación del sistema electoral debe orientar a fortalecer la confianza ciudadana, la autonomía de los órganos electorales y la certeza de los procesos desde la experiencia acumulada en el servicio INAUDIBLE; esto refrenda mi convicción de que las mejoras institucionales solo son posibles cuando se escucha a la ciudadanía, se respeta la pluralidad y se protege el principio democrático que da sustento a nuestra vida pública, porque la democracia siempre nace y se construye desde INAUDIBLE. Como Consejera Electoral, ofrezco mi disposición al diálogo, mi apertura de la pluralidad y mi compromiso con la imparcialidad, reconozco el valor del trabajo colegiado y la importancia de que cada uso dentro y fuera de este Consejo contribuya a construir acuerdos que fortalezcan el sistema electoral en México y en Quintana Roo, con esa convicción, refrendo mi compromiso de trabajar con ética, transparencia y sensibilidad, entendiendo que detrás de cada procedimiento de cada cifra, de cada acuerdo, hay personas, historia y derechos que debemos de proteger; que este nuevo ciclo institucional sea un espacio de trabajo conjunto, de diálogo responsable y de compromiso genuino con Quintana Roo y con México.



porque una vida libre solo es posible en democracia y la democracia se defiende todos los días con hechos, con integridad, con una vocación de servicio desde lo local; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Consejera Paty; adelante por favor Consejero Julio.

**Consejero Electoral Julio Asrael González Carrillo:** Muchas gracias Consejera Presidenta, agradezco a las Consejeras Electorales que nos acompañan, Secretaría Ejecutiva, representaciones de los partidos políticos, distinguidas, autoridades estatales y municipales, compañeras y compañeros del Instituto Electoral de Quintana Roo, integrantes de los medios de comunicación, familiares, amigos y sobre todo a las ciudadanas y los ciudadanos que nos acompañan en la transmisión de las redes sociales. En este día asumo con profundo honor y responsabilidad el encargo de servir como Consejero Electoral en una institución que representa uno de los pilares más sólidos de nuestra vida democrática; agradezco sinceramente la confianza depositada en mí, para contribuir a la consolidación de un sistema electoral que garantice elecciones libres, equitativas y transparentes, donde cada voto cuente y cada voz sea escuchada; quiero expresar mi gratitud a mi familia por su paciencia, apoyo y comprensión incondicional; ellos son mi principal fortaleza y la razón de mi compromiso con el servicio público, a mis amistades y colegas, gracias por acompañarme en este día y por inspirarme a seguir creyendo en la democracia como un proyecto de vida en común. Asumo este cargo con la plena conciencia de que la democracia no se limita al día de la elección, es un proceso continuo que requiere instituciones fuertes, ciudadanos informados y una sociedad activa y participativa; nuestro deber como órgano electoral es garantizar que cada proceso se realice con estricto apego a la ley, con imparcialidad y transparencia, pero también con sensibilidad hacia las necesidades y expectativas de la ciudadanía. Desde este espacio mi compromiso será contribuir a que las decisiones que tomemos estén guiadas por el interés público, la imparcialidad y el respeto a la pluralidad; trabajaré para fortalecer la confianza ciudadana en las instituciones, fomentar la educación cívica y promover la participación activa de todos los sectores sociales, especialmente de las juventudes, las mujeres y los grupos históricamente vulnerables; estoy convencido de que sólo a través del diálogo respetuoso y de la colaboración entre instituciones y sociedad podremos seguir construyendo una democracia más sólida, más cercana a la gente y más capaz de responder a los desafíos de nuestro tiempo; a los partidos políticos les reitero mi respeto y mi convicción de que la pluralidad es la esencia de nuestra democracia, a los medios de comunicación, mi reconocimiento por su labor fundamental en la formación de una opinión pública libre e informada y a la ciudadanía, mi compromiso de actuar siempre con ética, independencia, imparcialidad y en apego a los valores que sustentan nuestro sistema democrático. Hoy refrendo mi convicción de que servir a



la democracia es servir a la gente, lo haré con dedicación, honestidad y respeto al mandato que me ha sido confiado; a todas y todos muchas gracias; es cuanto Presidenta.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Consejero Julio; adelante por favor Consejera Salomé.

**Consejera Electoral María Salomé Medina Montaño:** Muchas gracias, nuevamente muy buenos días a todos, buenos días al personal del Instituto Electoral de Quintana Roo, a quienes integramos este Consejo General, a las familias que el día de hoy acompañan a estas Consejeras y al Consejero a esta toma de protesta que si bien es un acto solemne, conlleva muchas responsabilidades, ha conllevado también, segura estoy en el caso de cada uno de ustedes, mucho trabajo, mucho esfuerzo y mucha dedicación para el día de hoy, poder estar aquí. Al vocal Ejecutivo del INE, bienvenido, gracias por acompañarnos, por revestir este evento que es importante, si bien para los que hoy toman protesta, también para la ciudadanía y para este Consejo General. Consejera Nora Cerón González, Consejero Julio Israel González Carrillo, Consejera Patricia Cortés Pastrana sean ustedes bienvenidos a este Consejo General, creo que vienen a fortalecer, a seguir abonando a los trabajos que hasta el día de hoy el Instituto Electoral ha llevado a cabo, en los cuales se han privilegiado en todo momento los principios constitucionales que nos rigen, sin embargo, creo que nuevas ideas, nuevas posturas, también enriquecen y también van a fortalecer al Consejo General, una de sus servidoras les ofrece por supuesto un trabajo en equipo, un trabajo conjunto, el respeto irrestricto a la diversidad de ideas, que cuando nos toque coincidir lo celebremos, pero que cuando nos toque disentir en los asuntos también lo celebremos porque eso fortalece la democracia, eso fortalece a los órganos colegiados, eso nos hace y nos da sentido como Consejo General, cuenten ustedes con mi apoyo, cuenten ustedes con mi disposición siempre y en todo momento para sumar, para fortalecer y para salir avante y por supuesto para seguir fortaleciendo el trabajo del Instituto Electoral de Quintana Roo, sean todos ustedes bienvenidos, muchísimas gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Consejera Salomé; adelante por favor Consejera Lorena.

**Consejera Electoral Maisie Lorena Contreras Briceño:** Muchas gracias Presidenta, muy buenos días a todas y todos que nos acompañan en esta sala de sesiones, a quienes nos siguen a través de la transmisión de nuestras diversas redes sociales y quienes se encuentran en esta sesión solemne vía plataforma. Este día 3 de noviembre de 2025 me congratula el tener como nuevas compañeras y nuevo compañero a tres personas con las que he tenido la oportunidad de trabajar en este Instituto; hoy justamente a nivel nacional se habla del planteamiento, pues de una



possible reforma electoral, el nombramiento de estas tres personas me parece que fortalece justamente de lo que se hace en lo local, es un valioso aporte para la democracia en nuestro país; ejemplo de ello son ustedes tres quienes a través de su experiencia, a través de su conocimiento y sobre todo a través de su compromiso democrático e institucional, vendrán justamente a fortalecer las tareas que tenemos como Instituto Electoral de Quintana Roo. Soy sabedora del profesionalismo con el que ustedes han desempeñado, el trabajo que han realizado en su paso por este Instituto Electoral y con ello vamos a fortalecer los trabajos que tenemos encomendados a través, pues de este Consejo General; enhorabuena. Doctora Nora Cerón, un gusto volver a coincidir con usted, Patricia del Rocío Cortés Pastrana Maestra, un gusto también tenerla aquí y a mi querido amigo Julio, Maestro Julio González, pues el hecho de volver a coincidir estoy segura de que los trabajos que se llevarán a cabo a partir de esta fecha abonarán justamente a la construcción, al porvenir y pues a fortalecer y velar por los derechos políticos electorales de toda la ciudadanía quintanarroense, bienvenidas y bienvenido.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Consejera Lorena; adelante por favor la representación del Partido Verde, Lupita adelante.

**Representante suplente del Partido Verde Ecologista de México:** Buenos días a todas y a todos. Primero que nada reciban un cordial saludo y unas sinceras felicitaciones por parte de nuestro Secretario General y dirigente del Partido Verde Ecologista de México en Quintana Roo, el Maestro Renán Eduardo Sánchez Tajonar, quien cree firmemente en la transparencia, el profesionalismo y la imparcialidad con la que este Instituto Electoral ha garantizado siempre la decisión de la sociedad salvaguardando sus derechos político electorales; es un honor para mí dar la más cordial bienvenida a las y el nuevo Consejero Electoral electo para este Instituto Electoral en Quintana Roo, su incorporación representa un paso fundamental en el fortalecimiento de la democracia, la transparencia y la participación ciudadana en nuestro Estado. El compromiso que hoy asumen es trascendental, garantizar procesos electorales libres, equitativos y confiables en los que la voz de cada quintanarroense sea escuchada y respetada; con su experiencia, vocación de servicio y alto sentido ético, contribuirán a consolidar una institución sólida, imparcial y cercana a la ciudadanía. Les deseamos el mayor de los éxitos en esta nueva etapa, su labor será clave para seguir construyendo un Quintana Roo más justo, participativo y democrático. Tengan la certeza que este instituto político que tengo a bien representar será un fiel aliado en el debido trabajo colaborativo, pero también será un firme defensor siempre de los derechos político-electORALES de la sociedad; sean todos ustedes, bienvenidos a este Instituto Electoral, gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias a la representación del partido Verde; vamos con la representación del partido Morena, adelante por favor.



**Representante propietario de Morena:** Gracias, gracias, muy amable Presidenta. Antes que nada, quiero hacer un amplio reconocimiento a las y los Consejeros que por ministerio de ley, INAUDIBLE, por renuncia, ya prestaron sus servicios a este Consejo General, que esperaron con mucho esmero y dedicación y ahora doy la bienvenida a la compañia Nora; Patricia y a Julio Israel, que he tenido la oportunidad de trabajar con ellos, aquí en el propio Instituto y con la Maestra Nora en otras maristas, sé que existe la capacidad para desempeñar este cargo de selección que desempeña el INE, son bastante complejos, son diferentes etapas, no ha hecho una tarea sencilla, yo sé que fortalecerán los trabajos que ha venido realizando este Instituto y bueno, el partido Morena reafirma su compromiso de seguir participando de manera cordial y amena para poder llevar a cabo los trabajos necesarios que se lleven en este Consejo General; muchas gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias estimado Héctor, estimado representante; vamos a continuación con la intervención del representante de Movimiento Ciudadano, adelante Maestro David.

**Representante Propietario de Movimiento Ciudadano:** Muchas gracias, buenos días a todos; en el partido Movimiento Ciudadano al cual represento en esta mesa, se congratula por esta designación porque son integrantes que vienen a conformar uno de los pocos, de los únicos ya órganos que tienen una legitimación profesional y eso enorgullece mucho a este Instituto, veo entre el público a muchos trabajadores, empleados, profesionales que llevan la trayectoria muy fuerte, que tiene una aspiración también por seguir en esta carrera electoral y que designaciones como estas inspiran y que esperamos de que lleguen y cada quien cumplan respuestas que se han propuesto por el bien de este Instituto. Efectivamente, como decía la Consejera Nora, hay una larga tradición que ha acumulado capacidad probada, profesionalismo y que por otra parte, ya resulta preocupante que ante una reforma electoral cuya corriente ideológica nos resulta bastante preocupante para el partido de Movimiento Ciudadano, este partido quiere de que todos los trabajos y todo lo que se haga se abone en pro de la defensa de lo que representa este Instituto; la capacidad del profesionalismo, la entrega constante para que cada una de las jornadas electorales salgan como lo esperan todos los quintanarroenses. En lo personal yo felicito mucho y sobre todo deseo mucho éxito a todos y cada uno de ustedes, a quienes ha sido entregada esta encomienda, porque lo reitero a título personal, se les conoce, le conocen sus compañeros, les conocen las personas que van a colaborar con ustedes, les conocen los partidos políticos, pero además les conoce el pueblo Quintanarroense al cual tienen ustedes el enorme responsabilidad de responder con su capacidad, con su profesionalismo en este debate de ideas que, como bien señala la Consejera, es solamente una pugna entre las ideas, pero no así entre las personas, las cuales siempre debe privar el respeto y la admiración por el solo hecho de estar ad-



representando una capacidad bien probada, así que mucho éxito y Movimiento Ciudadano se congratula y les externa el deseo de mucho éxito en esta encomienda; muchas gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias representante; a continuación, la representación de PT, adelante querida Vera.

**Representante propietaria del Partido del Trabajo:** Muy buenos días a todos, gracias Presidenta, a los Consejeros, a todos los que nos acompañan el día de hoy en esta sala, a mis compañeros representantes de los partidos políticos y a los que nos ven desde redes sociales. Es un gusto estar el día de hoy con ustedes y darles la bienvenida a este Instituto Electoral, sé que con el tiempo que llevan en su carrera, en su trayectoria, les ha llevado a ser electos el día de hoy como Consejeros de este Instituto Electoral y quiero darles la más grande bienvenida al Consejero Julio, a la Consejera Nora, a la Consejera Patricia, como representante del partido político, también estoy a su disposición, estoy a lo que pueda yo también compartir y apoyar tanto a ustedes, como a todos los Consejeros y también darles un saludo de mi comisionado político, Arquitecto Gerardo Rodríguez, que les envía un fuerte saludo y todo su reconocimiento; muchas gracias, buen día.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias estimada Vera por el mensaje; vamos a continuación con el mensaje de la representación del Partido Revolucionario Institucional, adelante por favor representante.

**Representante propietario del Partido Revolucionario Institucional:** Muchas gracias, buenos días aún; yo quiero iniciar mi intervención Presidenta, manifestando mi sorpresa porque no fui notificado del cambio de horario de esta sesión, ofrezco una disculpa a las Consejerías que están asumiendo el encargo por entorpecer un poquito y pronunciarde de esta manera, pero creo que es loable de que se establezca en actas el que no fui notificado; afortunadamente por la amistad que tengo con algunas representaciones partidistas, es que me compartieron la liga y el cambio de horario a las diez de la mañana, si no me hubiera dado mucho gusto saludar a Julio, a Paty y a Nora de manera personal, porque me une a ellos y lo digo públicamente, sin que esto se torne y se tome de otra manera más que una amistad sincera y afectiva; así como he señalado y lo reitero, que dije se ha equivocado en algunas designaciones, en esta ocasión, el partido que represento y en lo personal y nos congratulamos cuando conocimos de la aprobación de estas tres Consejerías, me voy a referir primeramente tanto a Paty, reitero con todo cariño y afecto y a Julio porque son los que conocen las entrañas actualmente, bueno, actualmente y años atrás convivieron y compartieron con mucha gente con los que estoy seguro están, al igual que el de la voz, congratulados, contentos, porque ver lograr una meta que es el llegar al máximo órgano de dirección del Instituto, reitero, el que el Institut

Nacional observe que parte de la estructura técnica tenga la capacidad, algo que yo he señalado reiteradamente, que en Quintana Roo existen servidores profesionales, que en Quintana Roo tenemos gente preparada, que en Quintana Roo tenemos gente capaz y que no era necesario, recurrir a gente que si bien tenga la experiencia y tenga la capacidad, deje algo que desear al desempeñar sus funciones; he sido serio defensor de la estructura orgánica y me refiero básicamente a la base trabajadora del Instituto. A los tres Consejeros, Consejero y Consejeras yo sí les pediría de manera institucional que hagan el mayor de los esfuerzos, como lo han manifestado, con compromiso, con humildad, con profesionalismo y que vean también porque lo digo con todas sus letras, esa base trabajadora que muchos de los que tenemos la posibilidad de cultivar una amistad por los años que al menos el de la voz tiene como representante, han sido perseguidos, han sido acosados, ha existido, lo dije en ocasiones anteriores, un terrorismo laboral, estoy a favor de los equilibrios, estoy a favor de los consensos y estoy a favor de que se logren acuerdos en pro de la institución, que no es de ninguna persona y en pro de la ciudadanía quintanarroense; quien piense que es dueña o propietaria de una institución noble se equivoca, quien piense que tiene el libre albedrío para la toma de decisiones esperemos que con esta nueva integración reitero, haya contrapesos. A la Licenciada Nora tenemos gratos recuerdos en su paso por el Tribunal Electoral, entregó buenas cuentas y creo que por ello también el Instituto Nacional Electoral no se equivoca en su designación, reitero, para el de la voz y para el partido que represento tienen un aliado estratégico, aún y cuando también y algunas representaciones estarán de acuerdo conmigo si así lo consideran, han tratado de excluirnos, nos han negado el uso de la voz, pero contra todo y eso, somos y seguiremos siendo integrantes del Consejo General del Instituto; yo sí les pediría reitero, observar las actuaciones de todos y cada uno, hagan lo que esté en sus manos para que esa institución tan noble siga entregando buenas cuentas, siga como lo he dicho, también en muchas ocasiones, recibiendo de ustedes, porque no se informa a nosotros los partidos, se informa a la ciudadanía que es la que confía en ustedes como Consejeros y en su toma de decisiones; por ello que satisface que tiene dos personas en las técnicas, como lo fue Julio en el área de la Dirección Jurídica y Paty en la Dirección de Cultura Política, cambian de la institución, volteen a ver también de dónde son orígenes ellos, mucha gente, reitero, deberá estar orgulloso como el de la voz, por ver concretar una meta en su vida profesional, pero también seremos observadores de su actuación y créanme, porque muchos, sino es que los tres me conocen a la perfección, así como mucha gente que en su caso lo señalaré, como he señalado con quienes y perdón por la risa, INAUDIBLE unas sesiones, cuando sube un ladrillo y se marea, nada más que éste sería usara este tipo de actitudes; la invitación es que sigamos construyendo democracia como se dice popularmente y en coordinación con el Instituto Nacional Electoral, que encabeza el Maestro Sergio Bernal, a quien saludo afectuosamente. Sigamos construyendo procesos electorales con excelentes resultados, con una buena



coordinación y que todo esto redunde en una mayor participación ciudadana. Yo hasta aquí dejaría mi intervención, deseándoles, no queriendo pasar por alto una sincera felicitación, una bienvenida a su casa, porque los tres, como bien lo he señalado, tuvieron la oportunidad de servir en esta noble institución, por lo que yo les llamaría que vuelven a casa como ha sido, lo he señalado, ahora sí con una alta responsabilidad y desde la parte que nos toca de tomar decisiones; sería cuanto muchas gracias y buenos días.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias representante. Con esto concluimos esta ronda de intervenciones y le pediría a la Secretaría continuar con el siguiente asunto en el orden del día.

**Secretaria Ejecutiva:** Con gusto Consejera Presidenta, el siguiente punto del orden del día es el mensaje de la Consejera Presidenta de este Consejo General; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias Secretaria ¿si me apoyan con el reloj? voy a dar inicio a mi intervención. Y pues bueno, en primer término, permítanme felicitar por la designación del Instituto Nacional Electoral, que el Instituto Nacional Electoral hace a las tres nuevas Consejerías integrantes de este Consejo General; por el orden en el que se nombraron a la Doctora Nora Leticia Cerón González, a la Maestra Patricia del Rocío Cortés Pastrana y al Maestro Julio Israel González Carrillo, bienvenidos sean a esta su casa el Instituto Electoral de Quintana Roo, que bueno, continuamente mencionamos que es un Instituto ciudadano formado por ciudadanos y hecho para la ciudadanía, bienvenidos sean en este inicio de gestión, en su designación para siete años que ha tenido a bien hacer el Instituto Nacional Electoral; pues bueno, en un hecho notorio, vamos a llamarle así solamente notorio, no se designa la cuarta Consejería y entonces tendremos por un tiempo un consejo integrado de seis Consejerías, una situación que ya teníamos nosotros trabajando desde hace algunos meses, cuando enhorabuena nuestra compañera Claudia Ávila se incorpora a la Magistratura del Tribunal Electoral local, también permítanme felicitar a mis compañeras, a la Consejera Lorena Contreras y a la Consejera Salomé Medina por sus cuatro años ya de la designación como Consejeras Electorales de este Instituto, también están cumpliendo años en esta fecha en el IEQROO y pues bueno, solo por mencionar, estoy cumpliendo mi tercer año ya como Consejera Presidenta de esta institución y es así que todos nosotros, los seis en conjunto vamos a emprender, pues un camino en lo sucesivo y me da muchísimo gusto que las representaciones de los partidos nos acompañen, siempre lo hacen, ya sea de forma presencial o en la virtualidad, pero están pendientes de los trabajos de esta institución y han podido dar cuenta a lo largo de estos este cuatro años, tres años y ahora en este primer día y a lo largo de los siete años que esperemos queden de camino para ustedes; esta es una institución trabajadora, esta es una institución que persigue el objetivo, esta es una institución que se esfuerza por construir las



soluciones, que se esfuerza por salir adelante, porque pues tenemos depositada en nosotros nada más y nada menos que la confianza ciudadana, de que todos y cada uno de los votos han de contar y nosotros tenemos la alta responsabilidad de hacer cumplir la ley y también de diseñar procedimientos y mecanismos que permitan que pues esas leyes a veces sean operables ¿no? y como último ejemplo y porque es el más reciente y porque es el que todavía nos está costando un poquito superar el tema de la elección del poder judicial, que pues transcurrió este mismo año, este mismo año fue la reforma a la ley, este mismo año tuvimos que desarrollar los procedimientos, este mismo año tuvimos que encontrar soluciones y pues vean, que complicado, que cambiante y que retador ha sido este 2025, que pues ya estamos en la sucesión en la renovación de este Consejo General; ustedes van a encontrar, porque bien lo han dicho algunas representaciones, digo Paty, nunca se fue, ella se queda en casa, pero ustedes vuelven, ustedes vuelven a casa y van a encontrar que este Instituto día con día se ha vuelto un Instituto sólido y nos falta mucho camino por recorrer, nos falta mucho por trabajar, nos falta mucho por construir, sin embargo, van a encontrar que hay mucha voluntad, hay acuerdo, hay idea, hay iniciativa y que pues eso no viene de ninguna parte, salvo del personal que se encuentra colaborando actualmente en la institución y que ha colaborado aparte durante muchísimos años en esta institución, antes del inicio de esta sesión me dio mucho gusto ver que saludan con gusto al personal, porque han coincidido con ellos en alguna época de la vida y yo creo que esto, pues bueno, desmonta cualquier narrativa acerca de la convivencia institucional al interior de este IEQROO, a cada quien le toca poner su granito de arena, cada quien construye en la medida de lo que puede, cada quien avanza un poquito y siempre con la mejor intención de que esta institución se mantenga sólida a lo largo del tiempo, para que pues sin importar reformas electorales, lo que no pueda ser discutidos son los resultados que le estamos presentando a la ciudadanía y miren compañeras y compañeros, y se lo digo al público presente en la sala y a la audiencia que nos escucha en nuestras redes sociales, hacer procesos electorales por mandato, pues bueno, probablemente cualquiera podría llevarlos a cabo, pero llevarlos con la calidad, con la eficiencia, con los buenos resultados, apegados a la ley y sobre todo, con esta estructura tan poderosa que tenemos en el IEQROO y que acabamos de demostrar para que tenemos esa estructura y cómo funciona en este proceso electoral, eso lo ha podido el IEQROO, el Instituto Electoral de Quintana Roo y desde 2014 lo hemos podido hacer más eficientemente de la mano del Instituto Nacional Electoral en este sistema nacional de elecciones que se construyó a partir de esa reforma y es por eso que no nos soltamos de la mano de nuestros amigos del Instituto Nacional Electoral, aliados estratégicos y además aliados en la ley para la construcción de la democracia mexicana; en ese sentido, yo estoy muy segura de que el Instituto Nacional Electoral ha tomado la mejor decisión en la designación de las compañeras y el compañero, porque perfiles en el concurso los hubo y bastante poderosos, yo misma me he encargado de felicitar personalmente y me he

encargado de demostrar lo orgullosa que me siento del personal de este Instituto Electoral de Quintana Roo que participó en el proceso en el concurso y que lo hizo además bastante bien, no me canso de mencionarlos, tenemos a un gran Director Jurídico, tenemos a un excelente Titular de la Unidad de Informática y Estadística, tenemos excelentes administradores como el Maestro Yumil y por supuesto, a nuestra compañera Paty, que estuvo representando; no voy a omitir mencionar también a mi compañero Emmanuel Domínguez Garrido, de la Dirección Jurídica, que también estuvo haciendo esta participación y estuvieron ahí, en el concurso dando buenos resultados y estando a la par de ustedes que han sido designados, ha sido la valoración de las Consejerías basada en atributos, en competencias, probablemente en el tema curricular vamos, en su superior percepción, quien ha determinado estas designaciones y yo estoy segura que lo han hecho porque están viendo un mejor objetivo que perseguir y es así que la confianza depositada en todos y cada uno de nosotros en su momento, en su caso, en las Consejeras Salomé y Lorena, posteriormente en mi persona para presidir esta institución, ahora en ustedes para poder formar parte de estas Consejerías, es que están visualizando que el IEQROO puede caminar, puede tomar un rumbo y que podemos afrontar juntos los retos que se nos imponen y para hacer todo eso, contamos con la fortaleza de la planta laboral y de talentos de verdad, de resaltar como los que acabo de mencionar, sin menoscabo de todos los ciento treinta y tantos trabajadores que están en esta institución y que pues bueno, me tardaría yo mucho en mencionar uno por uno, pero les aseguro que sí me sé sus nombres, entonces, en ese sentido quiero que sepan que ustedes vienen llegando a una institución sólida, una institución fuerte, a una institución que los va arropar y sobre todo que es a una institución que ustedes mismos van a poder moldear, según los objetivos colectivos que en conjunto podamos consensuar y que siempre habrá una escucha activa, siempre así pasa actualmente en el Consejo, podemos disentir en muchos sentidos, pero al final de cuentas encontramos todos un punto de unión, que es el bienestar institucional y una cuestión siguiente que es que lo que se disiente en la mesa de este Consejo no se traslada a ningún otro ámbito, porque lo que en esta mesa se hace es trabajo, lo que se hace fuera de esta mesa pues tiene una connotación diferente; en ese sentido, pues sean bien bienvenidas Consejeras, sea bienvenido Consejero, a las representaciones de los partidos políticos, pues arropemos estos trabajos con las nuevas Consejerías, demos, apoyémonos juntos a caminar, sigamos manifestando nuestras opiniones, con todo respeto, sigamos fortaleciendo la institucionalidad y pues sigamos avanzando juntos en la construcción de la democracia quintanarroense y con ello en la democracia mexicana; es cuanto, muchísimas gracias. Habiéndose agotado también este asunto, le solicito a la Secretaría continuar con el siguiente punto en el orden del día.



**Secretaria Ejecutiva:** Consejera Presidenta le informo que el siguiente punto del orden del día es la clausura de la presente sesión solemne; es cuanto.

**Consejera Presidenta:** Sí, digo no, no es común, pero podemos digo, no estamos discutiendo ningún tema pero podríamos atenderlo, adelante, si gusta prender su micro nada más para que conste, ahí está listo.

**Representante propietario de Morena:** Bueno, a ver si ya puedo hablar, gracias, en atención a la nueva integración de este Consejo General, amablemente Presidenta, solicito en su oportunidad someta a consideración la remoción o integración de la Junta General, atendiendo los principios de certeza y legalidad; es cuanto muchas gracias.

**Consejera Presidenta:** Muchas gracias representante, sí le informo que hay un procedimiento para ello, así que seguramente en su momento y atendiendo pues precisamente a lo que se discuta en el seno de las Consejerías pues se estará implementando el procedimiento necesario, nada más aquí hay que tener en cuenta que un proceso de remoción, pues tiene algunas implicaciones jurídicas que seguramente analizaremos en su momento, muchísimas gracias. Bueno, en tal virtud, Consejeras y Consejero Electoral, así como representaciones de los partidos políticos, no habiendo otro asunto que tratar, se clausura la presente sesión solemne, siendo las diez horas con cincuenta y seis minutos del día tres de noviembre del año dos mil veinticinco; gracias a todas y todos por su asistencia de forma virtual y presencial, que tengan excelente día.

C. CRUBÍ RACHECO PÉREZ  
CONSEJERA PRESIDENTA

C. GUADALUPE IRMA ESQUIVEL MONROY  
SECRETARIA EJECUTIVA

C. MAÍSIÉ LORENÁ CONTRERAS BRICEÑO  
CONSEJERA ELECTORAL

C. MARÍA SALOMÉ MEDINA MONTAÑO  
CONSEJERA ELECTORAL





C. NORA LETICIA CERÓN GONZÁLEZ  
CONSEJERA ELECTORAL



C. JULIO ASRAEL GONZÁLEZ CARRILLO  
CONSEJERO ELECTORAL



REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS



PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL  
C. JUAN ALBERTO MANZANILLA LAGOS  
PROPIETARIO



PARTIDO VERDE ECOLÓGISTA DE MÉXICO  
C. SOCORRO GUADALUPE ALATRISTE MORALES  
SUPLENTE



PARTIDO DEL TRABAJO  
C. VERA MELISA REYES NUFIJO  
PROPIETARIA



MOVIMIENTO CIUDADANO,  
C. CARLOS DAVID VALLADARES RAMOS  
PROPIETARIO

ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DEL 03 DE NOVIEMBRE DE 2025, A LAS 10:00 HRS.

MORENA  
C. HÉCTOR ROSENDO PULIDO GONZÁLEZ  
PROPIETARIO

MOVIMIENTO LABORISTA QUINTANA ROO  
C. MARTÍN LENIN MALDONADO EVANGELISTA  
PROPIETARIO

REDES SOCIALES PROGRESANDO EN QUINTANA ROO  
C. JOSÉ ALFREDO PÉREZ ANDRADE  
SUPLENTE



LAS FIRMAS Y LA FOTOGRAFÍA QUE ANTECEDEN PERTENECE AL ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE QUINTANA ROO, CELEBRADA EL DÍA TRES DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO A LAS DIEZ HORAS.

